

Gastvortrag

Religionswissenschaftler fürchten sich nicht: Religionsdefinitionen, künstliche Intelligenz und Geschlecht

Mittwoch, 22.Mai 2024 | 15.15-16:45 Uhr

HS 47.02 | Universitätszentrum Theologie (Heinrichstraße 78A, Erdgeschoß)

Künstliche Intelligenz (KI) hat in mindestens drei Hinsichten einen transformierenden Einfluss auf Religion. Erstens transformiert KI religiöse Institutionen, Bewegungen, Diskurse, Praktiken und Akteure. Zweitens fordern Anwendungen und Diskurse der KI religiös und kulturell geprägte Vorstellungen darüber hinaus, was es bedeutet, menschlich zu sein. Drittens entwickeln sich KI-Diskurse, -Praktiken und -Materialitäten zunehmend zu Formationen, die Religion ähneln. Der Vortrag gibt einen Überblick über die ersten beiden Bereiche und konzentriert sich dann auf das dritte Feld der Interaktion zwischen Religion und KI.

Univ.-Prof. Dr. Inken Prohl

Universität Heidelberg

Zur Person

Inken Prohl ist eine deutsche Religionswissenschaftlerin und Japanologin. Seit 2006 lehrt sie als Professorin für Religionswissenschaft an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg.

Ihre Forschungsschwerpunkte sind u. a. die rezente Religionsgeschichte Deutschlands, Japans und der USA, Religion and Artificial Intelligence sowie Materiale Religion.



Kontakt

Institut für Religionswissenschaft

Mag. Dr. Nicole Bauer

Heinrichstraße 78B/II, 8010 Graz, Österreich

+43 (0) 316 / 380-3164 | nicole.bauer@uni-graz.at